

LAMPIRAN

Transkrip Pedoman Wawancara

A. Informan Warga Jemaat

NO	Pertanyaan	Respon
1	Menurut Bapak/Ibu apa yang dimaksud dengan <i>money politic</i>	<i>Money politic</i> adalah aktivitas yang dilakukan dengan cara membagikan uang, barang atau benda lain dengan tujuan untuk memihak terhadap diri orang tersebut
2	Apakah <i>money politic</i> terjadi dalam masyarakat Batang Palli	Setiap proses pemilihan pasti akan terjadi kegiatan <i>money politic</i> dari para peluncur partai politik. Mereka datang saat subuh hari ke tiap-tiap rumah jemaat.
3	Apa peran dan upaya yang dapat dilakukan oleh mejelis jemaat Batang Palli dalam menyikapi praktik <i>money politic</i>	Sebenarnya majelis jemaat Batang Palli harus menjadi teladan bagi warga jemaat dan masyarakat dalam menjauhkan praktik <i>money politic</i> yang merusak generasi muda bangsa. Majelis tidak boleh terlibat dalam politik, karena mereka hadir sebagai pemimpin dalam melaksanakan misi Allah di tengah-tengah dunia yang bersaksi bersekutu dan melayani. Majelis gereja tidak bekerja sebatas dalam pelayanan mimbar semata, tetapi harus lebih terarah keluar dari gereja dengan melakukan pelayanan terhadap sosial kehidupan bermasyarakat. Upayah lainnya adalah

		dengan melakukan pendekatan terhadap tokoh masyarakat dan pemerintah dalam bekerja sama menuntun segenap masyarakat dan warga jemaat untuk menjauhkan diri dari praktik politik yang tidak sehat.
--	--	---

B. Respon Informan pemerintah

1	Apakah Bapak/Ibu mengetahui bahwa terjadi <i>money politic</i> di wilayah kerja Bapak/Ibu?	Ia saya tau, hal itu bukanlah suatu rahasia yang tertutup bagi kami. Setiap kali menjelang pemilu dan pilkada aktivitas <i>money politic</i> menjadi sebuah isu yang tidak terlupakan. Masyarakat selalu maunya memilih atau mencoblos apabila di berikan bayaran, suara yang diperoleh di TPS bukanlah suara murni tetapi itu adalah hasil bayaran.
2	Kira-kira bagaimana tanggapan Bapa terhadap aktivitas <i>money politic</i> yang terjadi dalam jemaat?	Kami akan memandang hal itu sebagai suatu kebiasaan, karena dari dulu sejak pikiran masyarakat mendapat pengaruh buruk dari tiap-tiap partai, maka praktik <i>money politic</i> saat ini bukanlah merupakan sesuatu yang tabu, melainkan suatu kebiasaan yang akan terulang secara terus menerus.
3	Menurut Bapak/Ibu apa kira-kira yang dapat dilakukan gereja dalam menyikapi praktik <i>money politic</i> di dusun Batang Palli	Sebenarnya jika berhubungan dengan gereja dan juga tokoh-tokoh gereja maka secara spintas kita dapat mengatakan bahwa mereka tidak akan mungkin terlibat dalam praktik <i>money politic</i> , karena mereka yang menjadi pengayom bag masyarakat dan warga jemaat. Majelis gereja yang dipilih dalam jemaat menjadi garda terdepan

		<p>untuk menjadi panutan bagi segenap warga jemaat. Majelis gereja dapat menyuarakan dampak negatif dari praktik <i>money politic</i> melalui pelayanan mimbar dalam bentuk khotbah. Selain itu, majelis juga dapat menerapkan program kerja yang dapat memberi edukasi kepada warga jemaat yang dapat diterapkan melalui kunjungan kasih kepada setiap anggota jemaat. Kemudian, majelis gereja khususnya di jemaat Batang Palli, punya peluang untuk melakukan sosialisasi kepada warga jemaat disetiap hari raya gerejawi, juga dapat disampaikan dalam warta jemaat tiap minggu mengenai model yang dapat dilakukan dalam menyikapi praktik <i>money politic</i> yang tidak sehat. Sebenarnya banyak hal yang dapat dilakukan oleh majelis gereja di jemaat Batang Palli dalam menyikapi praktik politik yang tidak sehat.</p>
4	<p>Kira-kira menurut Bapak/Ibu apa langkah-langkah yang dapat dilakukan pemerintah dalam menyikapi praktik <i>money politic</i> yang tidak sehat di Batang Palli?</p>	<p>Kami sebagai pemerintah sudah berjuang dengan sekuat tenaga, pikiran dan tindakan nyata di lapangan. Bahkan setiap saat selalu di informasikan kepada masyarakat melalui kegiatan-kegiatan dalam kemasyarakatan tentang manfaat berpolitik dan buruknya politik uang namun sampai saat ini harapan tersebut masih belum menjadi kenyataan. Saat ini, anggapan sebagian orang bahwa pemerintah hanya tidur-tiduran dan tidak bekerja, semua itu adalah opini, memang kami tidak</p>

		<p>terlihat langsung dilapangan, karena kami tahu bahwa sudah ada pihak bawaslu yang bekerja dan mengayomi masyarakat tetapi setiap saat juga kami bekerja sekuat tenaga tanpa mengharapkan imbalan apapun. Namun, kami sering kali tidak di hargai. Beberapa tahap yang baik untuk dilakukan oleh pemerintah dalam menyikapi praktik <i>money politic</i> yaitu; seperti pengawasan dari pihak pemerintah dengan mengadakan pos ronda di setiap malam menjelang proses pemilihan umum. Kemudian pemerintah juga berkewajiban untuk menjalin kerja sama yang baik dengan pihak pemerintah dan pihak gereja untuk bersama-sama mengambil tekad dalam melawan segala bentuk praktik <i>money politic</i> yang tidak sehat di batang Palli. Dan selanjutnya pemerintah akan berupayah sekeras mungkin untuk menghasut gereja dan anggota jemaat melawan praktik <i>money politic</i> yang merusak persekutuan dan masa depan daerah. Harapan kita bersama bahwa dengan dorongan dan kerja sama dengan semua pihak, maka praktik <i>money politic</i> pasti dapat di hilangkan.</p>

C. Respon Dari Informan Gereja

1	Apa yang Bapak/Ibu pahami	Yang kami pahami tentang <i>money politic</i>
---	---------------------------	---

	tentang <i>money politic</i>	itu adalah tindakan yang melawan kehendak Allah. Firman Tuhan melarang keras bentuk suap dalam bentuk uang atau barang, dan hal tersebut di samakan dengan politik uang. <i>Money politic</i> merupakan langkah awal yang dilakukan oleh kandidat calon legislatif atau eksekutif untuk menghancurkan Negara. Mereka berupayah bagaimana membeli suara rakyat dengan uang. Atas dasar ini kita dapat mengatakan bahwa perbuatan tersebut merupakan pelanggaran terhadap hukum Allah.
2	Apakah <i>money politic</i> terjadi dalam masyarakat dan dalam lingkungan gereja jemaat Batang Palli?	Aktivitas <i>money politic</i> yang terjadi di wilayah tersebut tidak lagi menjadi suatu kerahasiaan, masyarakat secara terang-terangan menonjolkan sikap mereka terhadap praktik <i>money politic</i> itu dengan cara mencari tempat-tempat sekaligus menanyakan dimana mereka bisa mendapatkan uang yang disebut dengan BLT dari para kandidat calon. Jadi, harapan untuk menghilangkan <i>money politic</i> di Batang Palli sepertinya hanya sekitar 5% saja, hal tersebut disebabkan karena pikiran warga jemaat dan masyarakat telah di kotori dengan uang.
3	Kira-kira apa upayah dan peran yang dapat dilakukan majelis dalam menyikapi praktik <i>money politic</i> itu?	Kami sebagai majelis memang terus berupayah sekeras mungkin untuk memberi kesadaran kepada masyarakat tentang dampak buruk dan kerusakan yang ditimbulkan oleh praktik <i>money politic</i> itu dan kami akan terus mengupahkan dalam pewartaan

		<p>mimbar dalam bentuk khotbah, kemudian juga lebih memprioritaskan program kerja khususnya dalam hal kunjungan kasih kepada warga jemaat yang diselingi dengan penyampaian keburukan dari praktik <i>money politic</i> itu, dan juga akan terus berupaya untuk menjalin kerja sama yang baik dengan pemerintah dan tokoh masyarakat untuk mengadakan sosialisasi dalam kegiatan-kegiatan kemasayarakatan. Tidak dapat di bayangkan betapa baiknya dan berkembangnya daerah Batang Palli jika di dasari dengan prinsip kesatuan dan persatuan untuk melawan segala bentuk praktik <i>money politic</i> yang merusak generasi, gereja dan masyarakat.</p>
--	--	--